

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang berjudul “Pengembangan media e-book piguda Banten untuk meningkatkan pemahaman lagu dan bahasa daerah pada peserta didik” dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengembangan media *e-book* piguda dari segi desain yaitu : desain aplikasi e-book ini sudah sesuai untuk guru dan juga siswa, ketepatan pada ukuran jenis huruf dan warna yang digunakanpun baik, lagu yang terdapat pada aplikasi media e-book piguda inipun jernih. Dari segi materi : media e-book piguda ini bisa digunakan dalam pembelajaran dikarenakan sudah sesuai dengan kompetensi dasar dan indikator.
2. Kelayakan setelah divalidasi dari 2 validator terdiri dari media dan materi dan 1 guru kelas media e-book piguda ini dikatakan “sangat layak”. Setelah di implementasikan dalam bentuk Uji coba telah mendapatkan keberhasilan dikarenakan nilai posttest lebih tinggi dari nilai pretest. Pada pretest hasil belajar siswa adalah 52,5 dengan hasil presentase 32% dan sebanyak 4 siswa telah mencapai KKM, sedangkan pada hasil posttest nilai rata-rata yang didapat adalah 80 dengan hasil presentase 75% dan sebanyak 9 siswa telah mencapai KKM. Hasil analisis data menggunakan rumus N-gain mendapatkan rata-rata nilai 0,6 dengan masing-masing katagori jawaban

peserta didik mengalami kenaikan. Serta hasil respon media e-book piguda oleh peserta didik memperoleh presentase sebesar 91% yang menyatakan “sangat layak”.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian pengembangan media *e-book* piguda banten untuk meningkatkan pemahaman lagu dan bahasa daerah masih memiliki kekurangan. Oleh karna itu beberapa saran dari peneliti sebagai berikut :

1. Hendaknya penelitian selanjutnya dapat mengembangkan media ini dengan cara menambahkan lagu-lagu daerah Banten ataupun lagu daerah yang lainnya.
2. Hendaknya peneliti selanjutnya dapat mengembangkan quis pada media e-book piguda ini agar dapat terlihat skor nya.
3. Hendaknya penelitian selanjutnya dapat menambahkan partiture setiap lagu agar peserta didik bisa belajar tentang nada tempo irama dan birama pada lagu daerah menggunakan aplikasi e-book piguda ini.

